

EL TORO EMBOLADO

Voy a explicar una tradición del pueblo de Manzanera: Allí se celebra una fiesta que destaca entre muchas, la del toro embolado.

Manzanera está situado en Teruel, en la comunidad autónoma de Aragón. Es un pueblo montañoso, pequeño y tampoco tiene demasiados habitantes. Yo voy allí porque la familia de mi padre tiene la casita de mis bisabuelos.

En muchos pueblos de Teruel durante la celebración de las fiestas, es una tradición que haya toros. En el pueblo de Manzanera, estas fiestas se celebran en una semana de agosto y en una semana de octubre, dentro de las fiestas tradicionales de la Virgen del Pilar.

Entre las cosas que se hacen con los toros está el toro embolado. El toro embolado se hace siempre de noche y consiste en clavar un pilón en un espacio grande como una plaza y atar una cuerda a él. Después se trae al toro y se atan sus cuernos con la cuerda al pilón, que tiene un agujero para pasar la cuerda. Mucha gente se pone a tirar fuerte de la cuerda para que el toro quede inmovilizado contra el pilón. Mientras el toro está inmovilizado, un hombre le pone dos bolas de brea en los cuernos y luego les prenden fuego. Cuando las bolas arden, se suelta al toro y salen todos corriendo.

El toro sale corriendo porque le asusta el fuego que lleva. Además la gente le llama para que les persiga y se mueva. A veces le tiran del rabo y le pegan con palos. Alrededor de la plaza se colocan unas estructuras hechas con troncos gordos para que los participantes se suban cuando viene el toro. También se colocan otras estructuras metálicas con un techo donde se sube la gente a ver el espectáculo.

Esta tradición tiene mucho peligro porque el toro puede alcanzar a alguien y quemarlo, pincharlo con un cuerno, hacerle daño o incluso matarlo. No hay ningún control sobre el toro y sobre la

gente que está a su alrededor, y a veces incluso hay niños, pero se mantienen a una distancia segura.

Por otro lado esto es una crueldad para el toro porque muchas veces se le quema la piel, y además el fuego puede dejarlo ciego. Esto es maltratar a un animal para divertirse y seguro que hay otras formas de divertirse sin hacer sufrir a ningún ser vivo.



*Diego Olba
5º Primaria*